

LA LETTRE

#354

mars 2023

L'économie en Isère

Lettre d'information éditée par l'Antenne Isère d'Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises



La Région

Auvergne-Rhône-Alpes

ENTREPRISES

Isère

AU SOMMAIRE

INDUSTRIE

2

MagIA lance un essai clinique

SERVICES

3

2022, année record pour Schneider Electric

ILS INNOVENT

4

ECOMARCH, pour l'écocoefficiency des matériaux

L'AGENCE EN ACTION

17/03/23 : Webinaire RH « Quels outils concrets pour [re]démarrer votre démarche RSE ? »

04/04/23 : Les RDV 2023 - Chambéry

06/04/23 : Business Summit - Lyon

LE CHIFFRE DU MOIS

+ 12 %

C'est le taux de croissance du chiffre d'affaires du secteur industrie en 2022 dans la région Auvergne-Rhône-Alpes. C'est + 16 % à l'export.

Cette évolution est à nuancer en tenant compte de l'évolution des prix de production des produits manufacturés, des disparités de ce chiffre global entre secteurs manufacturiers et de l'amortissement des prix à la production sur les prix de vente par une compression des marges. Le secteur produits informatiques-électroniques-optiques enregistre même une hausse de chiffre d'affaires de 21%.

Source Banque de France Auvergne-Rhône-Alpes

GREENWAVES TECHNOLOGIES LÈVE 20 M€

La jeune entreprise fabless qui conçoit des puces ultra basse consommation pour les applications embarquées d'intelligence artificielle dans les objets connectés et les dispositifs d'écoute audio (hearables), a levé 20 millions d'euros. Ce tour de table mené par Innovacom avec Thales, Definvest et le Fonds d'amorçage French Tech, compte aussi les actionnaires historiques Soitec et Zepp Health et d'autres financements.

Cette levée vise à accélérer la production en volume de son processeur GAP9, d'ores et déjà adopté par des fournisseurs de « hearables » (écouteurs stéréo sans fil, casques audio, aides auditives) de premier rang pour ses fonctions audio inédites telles que le filtrage du bruit par réseau neuronal et la transparence adaptative (filtration de certains bruits). GAP9 est également conçu pour des produits IoT alimentés par batterie, tels que des caméras intelligentes, des capteurs de surveillance de l'état de santé et des dispositifs de surveillance des signes vitaux. GAP9 sera fabriqué dans l'usine du fondeur GlobalFoundries à Dresde (Allemagne), en technologie FD-SOI (de Soitec) de 22 nanomètres. Premières livraisons prévues au quatrième trimestre 2023.

Les fonds permettront également à Greenwaves Technologies de développer sa prochaine génération de processeur, GAP10. Celle-ci offrira une efficacité énergétique encore meilleure et une puissance de calcul supérieure, tout en permettant d'enrichir les fonctionnalités, d'étendre la durée de vie de la batterie et de faciliter la programmabilité de la puce. De nouvelles applications sont envisagées, notamment dans l'automobile.

CONTACT : Loïc Liétard : 09 70 96 21 44 [Grenoble], info@greenwaves-technologies.com

15 M€ POUR RENAISSANCE FUSION

Basée dans l'agglomération grenobloise, la jeune pousse qui mise sur la fusion nucléaire a récemment dévoilé une levée de 15 M€ auprès d'investisseurs internationaux, notamment Lowercarbon capital (Etats-Unis), Norrskan (Suède), Positron Ventures (Pays-Bas), et HCVC (France).

Ces fonds sont destinés à recruter et à investir dans les équipements indispensables à la poursuite des travaux de R&D de son projet de réacteur à fusion nucléaire basé sur un stellarator, nécessitant un champ magnétique puissant. Cette technologie pourrait également répondre aux besoins d'autres applications comme l'imagerie médicale ou le stockage d'énergie.

Source d'une énergie décarbonée, abondante et non-intermittente comme le nucléaire par fission utilisé aujourd'hui, le processus de fusion est équivalent à la réaction nucléaire qui alimente le cœur des étoiles, comme notre soleil. Il émet peu de déchets, également nettement moins radioactifs que l'uranium utilisé dans le processus de fission.

CONTACT : Francesco Volpe : 04 56 14 44 08 [Fontaine], contact@renfusion.eu

DES ENTREPRISES ISÉROISES DANS LA PROMO FRENCH TECH NEXT 40/120

La promotion 2023 du programme French Tech Next 40/120 a été récemment dévoilée. Elle est composée de 120 start-up sélectionnées sur des critères de performance économique (levée de fonds ou hypercroissance des revenus). Parmi elles quelques iséroises : Verkor figure dans le French Tech 40 (pour ses levées de fonds d'au moins 100 M€ entre 2020 et 2022), Aledia, Iten, Solid-State pbatteries, MYM et Prophesee dans le French Tech 120. Cette promotion est la première à intégrer des engagements sociaux et environnementaux. Elle bénéficiera du programme qui vise à apporter un appui individuel et collectif sur des points stratégiques tels que le développement international, le financement, le recrutement, l'implantation territoriale, la propriété intellectuelle, les enjeux réglementaires.

La majorité des entreprises iséroises sélectionnées sont également accompagnées par Minalogic et ont bénéficié d'un soutien de l'Agence Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises.

La start-up démarre, avec l'Hôpital Européen de Marseille, un premier essai clinique sur son kit de dépistage rapide combiné des trois virus VIH et hépatites virales B et C. Ce test à destination des centres de dépistage en Europe, aux US et à terme partout dans le monde, veut favoriser le dépistage des populations sensibles encore largement sous-diagnostiquées.

L'étude vise à étudier les performances du kit sur différentes matrices : sang capillaire, plasma, sérum et sang veineux. Elle sera complétée par une étude rétrospective, dans les laboratoires de MagIA, sur 6 600 échantillons.

MagIA a développé un dispositif portable capable d'effectuer trois à six tests en parallèle à partir d'une seule goutte de sang, avec des performances requises par les standards internationaux. Et ce, en une seule étape d'une vingtaine de minutes.

Les résultats de ces études sont capitaux pour MagIA pour compléter le dossier technique en vue du Marquage CE courant 2024. Pour accompagner ces futurs jalons, MagIA est actuellement dans une nouvelle phase de levée de fonds, notamment via la plateforme de crowdfunding Wiseed. Cette collecte a vocation à financer la qualification industrielle et la validation clinique dans l'objectif de réaliser une levée de fonds de Série A à horizon 2024 pour lancer commercialement la technologie.

CONTACT : Cécile Coudert : 04 76 75 46 00 [Echirolles], magia-diagnostics.com

WAGA ENERGY INVESTIT 10 M€ DANS SES LOCAUX

Waga Energy, spécialiste de la production de biométhane sur les sites de stockage des déchets, a transféré son siège social et ses effectifs isérois dans ses nouveaux locaux d'Eybens, un investissement de 10 M€.

La société, identifiée comme à fort potentiel (PERL) par Auvergne-Rhône-Alpes Entre-

prises, occupe désormais 8 000 m² dont 5 300 m² de bureaux et un atelier de 2 700 m² mètres réservé au stockage de pièces pour la maintenance de ses unités de production. Elle dispose en outre d'un terrain de 10 000 m² pouvant accueillir les grands équipements avant leur livraison sur site.

CONTACT : Mathieu Lefebvre [Eybens], contact@waga-energy.com

ALPINOX FAIT MONTER ENGIE NEW VENTURES À BORD

ENGIE New Ventures, le fonds d'investissement Recherche et Innovation d'ENGIE, a investi dans Alpinov X. La start-up produit des systèmes de refroidissement utilisant l'eau comme fluide frigorigène. Elle vise le fonctionnement des réseaux de froid urbain, le refroidissement des data centers, ou encore la production de neige de culture.

Sa technologie permet en outre d'augmenter l'efficacité énergétique de la production de froid de près de 30 % par rapport aux meilleurs compresseurs du marché. Engie, qui souhaite accélérer la décarbonation de ses solutions, compte intégrer l'innovation de rupture d'Alpinov X dans ses activités de production de froid.

CONTACT : Thomas Vinard : 09 67 59 81 50, contact@alpinovx.com

EVEON COLLABORE AVEC SENSORION

Sensorion, société de biotechnologie spécialisée dans le développement de nouvelles thérapies pour restaurer, traiter et prévenir les troubles de la perte auditive a fait appel à l'expertise d'Eveon. L'objectif de cette

collaboration est de concevoir et développer un système d'injection pour l'administration des produits de thérapie génique de Sensorion dans l'oreille interne, un organe très petit et délicat situé dans l'os temporal.

CONTACT : Vincent Tempelaere : 04 76 44 84 17 [Montbonnot-Saint-Martin], contact@eveon.eu

UN NOUVEAU CENTRE DE RÉPARATION CREAFORM

Creaform, leader international en solutions de mesure 3D portables et en services d'ingénierie, a inauguré un nouveau centre de réparation de 660 m², à Fontaine. Destinée à servir la région EMOA [Europe, Moyen-Orient,

Afrique], cette nouvelle infrastructure permet à Creaform de consolider sa position de fabricant de calibre mondial en matière de qualité, de service et d'après-vente.

CONTACT : Annick Giesen : 04 57 38 31 50 [Fontaine], creaform.info@ametec.com

INDRA AUTOMOBILE RECYCLING EXPORTE SON EXPERTISE

Charles Trent, société anglaise de vente de pièces automobiles d'occasion, a fait appel à Indra Automobile Recycling pour restructurer ses flux et son process de traitement des véhicules hors d'usage. Un investissement d'environ 1,3 M€. Le nouveau bâtiment, doté

d'un process de démontage sur mesure, permet de traiter 30 000 véhicules par an. Indra Automobile Recycling a également formé les opérateurs, assuré une formation *in situ* et un transfert de bonnes pratiques avec les équipes de Trent.

CONTACT : Loïc Bey-Rozet : 04 74 27 34 00 [Villefontaine], contact@indra.fr

→ **AUTOUR DU RIZ**, une PERL de l'Agence, a pris possession de ses nouveaux locaux, éco-conçus, au Versoud.

→ **ADEUNIS** (Crolles), expert des solutions IoT qui a récemment intégré la 4^e promotion de l'accélérateur international Bpifrance et Business France, s'associe à Friendly Technologies, société israélienne, spécialisée dans l'IoT et la gestion d'appareils. Objectif : faciliter les déploiements IoT cellulaires à travers le monde.

→ **RECYC'ELIT** (Chasse-sur-Rhône), spécialiste du recyclage, a transformé 15 kilos de vêtements en polyester en granulés de PET puis en fil polyester. La start-up, qui souhaite construire un démonstrateur industriel va lancer une levée de fonds.

→ **ALTAMENDI** (Grenoble) a déployé 350 exemplaires de sa caméra Skaping sur 160 sites touristiques leur permettant ainsi d'offrir des images panoramiques en temps réels. La société, aujourd'hui rentable, compte 10 salariés et a réalisé un chiffre d'affaires de 800 k€ en 2022.

→ **BENU BLANC** (Veurey-Voroize) qui a pour ambition de devenir la référence de la soie de beauté en France et à l'international, a récemment réalisé une levée de fonds.

→ Le cabinet **NONY** (Grenoble) rejoint le groupe IPSILON pour former l'un des leaders français du Conseil en Propriété Industrielle. Il est également présent en Allemagne, au Luxembourg et aux États-Unis.

→ **SOPATEX** (Bourgoin-Jallieu) a vu son offre de reprise d'Antésite (Coublevie) retenue par le tribunal de Grenoble.

→ **MOREHISTO** (Meylan), qui édite des logiciels destinés à l'analyse d'images microscopiques biologiques et cellulaires, a levé des fonds auprès de business angels régionaux. La start-up prévoit une nouvelle levée en 2023 pour poursuivre son développement dans les sciences du vivant et la biomédecine.

→ **REMEDEE LABS** (Montbonnot-Saint-Martin) a signé un partenariat avec UPSA (Dafalgan, Efferalgan) pour améliorer la qualité de vie et le bien-être des patients atteints de douleurs chroniques.

ILS, ELLES BOUGENT

→ **EMMANUELLE BELY** a été nommée executive vice president et secrétaire générale de Soitec.

→ **LAURENT CHAMEROY** est le nouveau directeur général de Samse.

→ En 2022, le territoire des **VALS DU DAUPHINÉ** a enregistré 387 créations d'établissement dont la moitié en microentreprises.

→ **VICAT** (L'Isle d'Abeau) annonce un chiffre d'affaires 2022 consolidé de 3,642 Mds€, en progression de 19,7 % à périmètre et change constants.

→ **RÉSEAU ENTREPRENDRE ISÈRE** (Grenoble) fête cinq ans de partenariat avec **HP** (Grenoble), **HEWLETT PACKARD ENTERPRISE** (Grenoble) et **SCHNEIDER ELECTRIC** (Grenoble). Grâce au « Dispositif Experts », les lauréats de REI bénéficient de missions assurées bénévolement par des salariés de ces entreprises, experts dans leur domaine.

→ **TOLV** (ex Phoenix Mobility, Grenoble), qui a récemment livré son premier Renault Trafic rétrofité à Grenoble-Alpes Métropole, propose aux particuliers de contribuer à son financement dans le cadre d'une acquisition d'obligations convertibles en actions. A découvrir sur la plateforme d'investissement participatif Lita.co.

→ **PCVS TUYAUTERIE** (St Maurice l'Exil), spécialiste des travaux de tuyauterie industrielle au service des industriels (chimie, pétrole, gaz, papeterie), intègre le Groupe FOSELEV, acteur majeur dans les secteurs du BTP, de l'industrie et du nucléaire.

→ Le concours **INOSPORT 2023** organisé par Le Pays Voironnais est ouvert. Inscription en ligne sur www.inosport.fr avant le 2 avril 2023 minuit.

→ **GROUPE TERA** (Crolles) et le groupe HeX + safyr lancent Safyr OPC, un capteur de mesure de la qualité de l'air spécifique pour la surveillance en continu des environnements ultra-exigeants comme les salles propres (blanches).

→ **GATE 1** (Meylan), accélérateur commercial de start-up, a fusionné avec Inovalée (Meylan) qui assure désormais ses missions.

→ Le ski connecté permettant d'enrichir l'expérience de glisse développé par **ROSSIGNOL** (Moirans), **LUMIPLAN** (Le Versoud) et le **CEA** a été présenté et testé par le grand public lors des derniers Championnats du Monde de ski Alpin.

→ **ADDIE HARRIS** et **PATRICE ARPAL** ont été respectivement nommés CEO et directeur général de Haventure.

→ **NICOLAS LEPENNETIER** est le nouveau dirigeant de la Socadi. **AZIZ MAKROUT** en est le nouveau directeur d'exploitation.

2022, ANNÉE RECORD POUR SCHNEIDER ELECTRIC

SERVICES

Le groupe leader de la transformation digitale de la gestion d'énergie et des automatismes industriels, réalise une année record avec un chiffre d'affaires qui s'établit à un peu plus de 34 Mds€, en croissance de 18 %, pour un résultat net de 3,5 Mds€, soit + 9 %.

2022 a également marqué les 100 ans de ses laboratoires grenoblois Volta et Amplitude. Ceux-ci proposent une gamme complète d'essais (basse et moyenne tension) réalisés par leurs experts, et accompagnent les clients, internes ou externes, dans la conception ou la définition des plans de test (puissance, vibrations, bruit, court-circuit, conditions extrêmes...) de leurs produits ou systèmes.

Par ailleurs, convaincu que la décentralisation de la production d'énergie est un levier important pour mettre en œuvre la transition énergétique au plus près des citoyens, Schneider Electric Energy Access, le fonds à impact de Schneider Electric, a participé à la levée de fonds de 1,1 M€ d'Enogrid, aux côtés du fonds à impact d'Engie.

CONTACT : Andrée Clar : 01 41 29 70 72 [Grenoble], andree.clar@se.com

PREMIER TOUR DE TABLE POUR GEODAISICS

GeodAlsics, a levé 400 k€ auprès de dix médecins radiologues et biologistes pour étoffer ses équipes, ses locaux et poursuivre son développement.

La start-up, créée en 2021, propose des logiciels d'aide à la décision clinique et biologique basée sur de l'intelligence artificielle (IA), pour favoriser la médecine personnalisée. Sa technologie d'IA générative

permet d'analyser différents types de données (IRM morphologiques, données biologiques, ...) pour détecter toute sorte de pathologies (neuro-dégénérative, oncologie, psychiatrie, etc.). Après un premier logiciel pour le contrôle de la qualité des analyses de sang, GeodAlsics travaille sur un logiciel d'imagerie pour détecter une dizaine de maladies cérébrales à partir d'une seule IRM.

CONTACT : Arnaud Attyé : 06 10 77 06 71 [Grenoble], contact@geodaisics.com

EXPLORJOB LANCE UN NOUVEAU SERVICE

ExplorJob, la plateforme collaborative pour la découverte des métiers et des entreprises, propose désormais aux entreprises d'intégrer directement, sur leur site carrières, un logiciel de prise de rendez-vous destiné aux futurs talents. Les candidats potentiels peuvent ainsi prendre contact et discuter avec des collaborateurs avant même de postuler. Deux avantages à cette offre : pré-qualifier la candidature par les membres de l'équipe qui

peuvent recommander la personne ; limiter le turnover car le candidat a pu valider en amont que l'entreprise qu'il projetait de rejoindre lui correspond, tant en termes de valeurs, d'environnement de travail ou d'ambiance au sein des équipes.

ExplorJob, qui a récemment réalisé une levée de fonds de type « friends & family », travaille déjà sur de nouveaux services à déployer prochainement.

CONTACT : Marion Vialle : 06 45 69 06 99 [Sassenage], marion@explorjob.com

QUAESO, POUR RAPPROCHER LES ENTREPRISES DE LEURS CONSOMMATEURS

Lancée par la start-up Montbel, Quaeso propose des solutions expertes pour des initiatives collectives et communautaires de co-création, d'amélioration continue, et d'innovation.

Axée sur le marketing participatif, Quaeso

offre aux marques un canal dédié pour explorer les besoins de leur communauté (conversations/enquêtes), analyser les données récoltées de manière qualitative et quantitative, consolider leur communauté, et recruter des ambassadeurs.

CONTACT : Quentin Bertrand : 06 29 71 11 88 [Grenoble], quentin@quaeso.io

FORMATION

TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET INNOVATION DURABLE AU MENU DE GEM

Grenoble Ecole de Management a déployé en janvier dernier « Sustainability Transition in international business », un cours hybride et immersif pour former ses étudiants aux enjeux de la transition écologique et de l'innovation durable.

Ce cours aborde les concepts de base liés aux enjeux environnementaux et permet aussi aux étudiants d'apprendre à connaître,

tester et choisir des outils qui leur permettront d'opérer la transition d'une entreprise vers un modèle plus durable.

Entièrement conçu par l'équipe pédagogique de GEM, ce cours a été réalisé en partenariat avec des entreprises industrielles et de technologies immersives : TESSI, WondaVr, Rev(e) Studio et Rossignol.

CONTACT : Thibault Daudigeos : 04 76 70 65 40 [Grenoble], thibault.daudigeos@grenoble-em.com

38 IN LOVE

ILS, ELLES CHOISISSENT ALPES-ISÈRE

ID4US, nouvelle start-up du groupe Doliam, développe une technologie de rupture pour les capteurs biométriques d'empreinte digitale basée sur l'ultrason. L'objectif est de développer

des solutions de biométrie plus sûres et plus robustes pour les marchés industriels et grand public. Elles intégreront capteurs, circuits intégrés (ASIC) et solution logicielle spécifiques.

CONTACT : Christophe Bernard : 07 76 74 24 02 (Meylan), christophe.bernard@id4us.fr

SCM FINANCE accompagne start-up et PME innovantes autour des questions relatives à leur financement : levée de fonds, conseils sur un business plan, pitch deck, ingénierie financière. La société propose aussi la fonction

« CFO externalisé ».

Avec une dominante impact et énergie, SCM Finance a également une expérience dans d'autres domaines : service B2B, foodTech, edTech ou encore des médias.

CONTACT : Vincent Bienvenu, 06 72 87 41 99 (Grenoble), vincent.bienvenu@scm-finance.fr

L'AGENCE EN ACTION

17/03/23 : WEBINAIRE RH « QUELS OUTILS CONCRETS POUR (RE) DÉMARRER VOTRE DÉMARCHÉ RSE ? »

Lors de ce webinaire animé par Virginie Cartier (UCLy) et Céline Raiss (AEH), découvrez des outils concrets et gratuits à disposition des entreprises et inspirez-vous de pratiques innovantes d'entreprises régionales qui ont déjà franchi le cap de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE).

Inscription gratuite obligatoire sur le [site de l'Agence](#).

CONTACT : Farida Talhi, ftalhi@arae.fr

23/03/23 : JOURNÉE TECHNIQUE PC2A - VILLEFONTAINE

PC2A, le Pôle de Compétences en Assemblage et Analyse électronique, organise une journée pour découvrir les dernières avancées techniques au service des entreprises de l'électronique. Cet événement, soutenu par l'Agence régionale, nécessite une inscription payante [ici](#) (tarif préférentiel pour les membres PC2A)

CONTACT : Marie Lefebvre, mlefebvre@arae.fr

04/04/23 : LES RDV 2023 (RECHERCHER DÉVELOPPER DIVERSIFIER) - CHAMBÉRY

La thématique de cette 15^e édition porte sur la sobriété au service de la performance de l'entreprise. L'occasion de rencontrer, lors de rendez-vous individuels de 20 minutes, les pôles de compétitivité, les centres de compétences/techniques/platformes, les laboratoires de recherche et les organismes d'accompagnement et/ou de financement de projets d'innovation. Inscription gratuite obligatoire sur le [site de l'Agence](#).

CONTACT : Christel Jacquet, cjacquet@arae.fr

06/04/23 : BUSINESS SUMMIT - LYON

« Auvergne-Rhône-Alpes, la région du travail », tel est le thème de l'édition 2023 du Business Summit Auvergne-Rhône-Alpes. Conférences, tables rondes et masterclass mettront en perspective les grandes transformations du monde du travail.

Inscription gratuite obligatoire sur le [site de l'Agence](#).

CONTACT : Estelle Girard, egirard@arae.fr

PODIUM

WE ARE THE CHAMPIONS...

MECAWARE, avec son projet de recyclage des rebuts de production de la gigafactory de **VERKOR**, est un des deux lauréats « recyclage de batteries » de l'appel à projets « recyclage, recyclabilité et réincorporation des matériaux » de France 2030.

66 NOUVELLES ENTREPRISES ISÉROISES rejoignent la Convention des Entreprises pour le Climat, dans le cadre de la délégation territoriale Alpes, 1^{ère} délégation territoriale en terme de nombre d'entreprises. À noter également l'engagement de **GRENOBLE-ALPES MÉTRO-POLE** et de l'**AGENCE RÉGIONALE** à ses côtés.

OPS PLASTIQUE rejoint la communauté du #CoqVert lancée par Bpifrance en partenariat avec l'ADEME et le Ministère de la transition écologique.

KING JOUET classé meilleur employeur dans la catégorie « Commerce de détail » dans l'enquête consacrée à l'appréciation par les Français des meilleurs employeurs du pays publiée par le magazine Capital. Dans le top 30 des entreprises les mieux notées par les salariés, KING JOUET se positionne à la 6^e place des « entreprises à rejoindre ».

TECHNO

ILS, ELLES INNOVENT

ECOMARCH, POUR L'ÉCO-EFFICIENCE DES MATÉRIAUX

Le pôle ECOMARCH (ECO-conception des Matériaux ARCHitecturés) a été récemment inauguré à Grenoble. Porté par Grenoble INP, ECOMARCH accueillera deux filières de formation de Grenoble INP - Phelma (Électrochimie et procédés pour l'énergie et l'environnement; Science et ingénierie des matériaux) ainsi que deux laboratoires phares en sciences des matériaux : le SIMaP et le LEPMI. Le bâtiment d'environ 2000 m² offre des espaces d'élaboration et d'architecturation des matériaux, et des espaces de caractérisation mécanique et d'imagerie 3D par micro-tomographie X. ECOMARCH accueille également des espaces expérimentaux pour start-up, aujourd'hui utilisés par Vulkam, spécialisée dans les alliages métalliques amorphes, et par Cilkoo, spécialisée dans les emballages zéro plastique. ECOMARCH qui vise à renforcer l'excellence de la formation des ingénieurs grenoblois, et la capacité des acteurs académiques et des entreprises à innover ensemble, a été financé par l'Etat (4 M€), Grenoble Alpes Métropole (3 M€), et la Région Auvergne-Rhône-Alpes (1 M€).

A SUIVRE

SUCCÈS DES FONDS RÉGIONAUX D'INVESTISSEMENT

La Région a fait du soutien à l'industrie sa priorité en matière de politique économique. Au total elle participe à 18 fonds d'investissement : le fond souverain dans lequel elle a investi 25 M€ dès 2021, sept fonds dits « innovation » et 10 fonds dits « développement ».

Depuis mai 2022, plus de 5 M€ ont déjà été injectés au sein du fonds souverain régional, permettant d'accompagner 10 entreprises de la région.

Dans le cadre des autres fonds, 104 M€ ont été investis par la Région aux côtés de nombreux partenaires tels que la BPL, la Banque Populaire, APICIL, Groupama, le Crédit agricole, la Caisse d'épargne, le MEDEF, Siparex ... Au total, ces fonds auront permis de lever plus de 900 M€ pour accompagner 250 entreprises du territoire, et près de 15 000 emplois, avec un effet levier estimé entre 5 et 6 Mds€. La Région porte également l'ambition de créer, dans l'année, un nouveau fonds « 100 % public » doté de 50 M€ dont une partie en provenance de l'Union européenne.